

Il va sans dire que notre parti est en faveur de la concurrence. Il me semble qu'il serait très avantageux de permettre à ces deux compagnies d'assurer ce service moderne. Ce serait à l'avantage de la population du Canada et, certes, grandement utile à ma propre ville de Vancouver et aux autres villes de l'Ouest, qui seraient alors sur le même pied que les compagnies de Montréal en ce qui concerne le service des câbles à l'intention de l'Europe.

**M. Langlois (Gaspé):** Elles le sont maintenant.

**M. Green:** Afin de profiter du service le plus moderne qui soit disponible, elles devront maintenant, bon gré mal gré, faire affaires avec la société de la Couronne ou transmettre leurs messages par l'entremise des États-Unis.

Je ne vois aucune raison qui puisse motiver l'attitude que le ministre a adoptée et je suis bien certain que plusieurs membres du parti libéral à la Chambre entretiennent des doutes...

**M. Hosking:** Il n'y en a pas un seul.

**M. Green:** ... sur l'à-propos d'une décision comme celle-là. Je sais que l'honorable député de Wellington-Sud ne doute de rien lorsqu'il s'agit de se conformer à la volonté du Gouvernement. Parfois, il me semble qu'il saute par-dessus bord bien avant que le lui demande le Gouvernement et qu'il plonge en eau profonde la bouche grande ouverte...

**M. Hosking:** J'espère que je ne commettrai jamais plus d'erreurs que n'en commet le Gouvernement.

**M. Green:** ... sans la moindre hésitation. Quoi qu'il en soit, je suis certain que certains partisans du Gouvernement à travers le pays n'approuveront pas sa décision. Il n'y a pas une grande différence entre une mesure de ce genre et la restriction de la liberté de la presse. Ces câbles de l'État servent en premier lieu aux journaux canadiens et aux entreprises commerciales. Cependant, le Gouvernement déclare: "Vous devez faire affaires avec notre belle petite compagnie de la Couronne; vous ne pourrez faire affaires avec des compagnies qui possèdent les installations les plus modernes et qui assurent le meilleur service possible, car cette concurrence placera notre société de la Couronne dans une situation trop désavantageuse." Un gouvernement qui a cet esprit agira de la même façon dans d'autres domaines. Il fait un pas de plus dans la voie de la dictature au Canada.

**L'hon. M. Pickersgill:** Il est intéressant de voir à quel point les torys se préoccupent d'une compagnie américaine.

**M. Green:** Nous entendons le grincement de la girouette officielle de la Chambre. Le Gouvernement prendra sans doute d'autres dispositions dans le même sens jusqu'à ce que la population se rende enfin compte de ce qui se passe à la Chambre et rejette le Gouvernement. Il est étrange d'entendre le ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration (M. Pickersgill) parler des compagnies américaines car... (*Exclamations*) C'est le moment opportun d'interrompre le plus possible. De fait, cette société de la Couronne est associée d'une importante compagnie américaine, l'*American Telephone and Telegraph Company*. C'est seulement ce qui permettra à cette société de la Couronne d'assurer le service par l'entremise du câble coaxial. Elle a conclu une entente avec l'*American Telephone and Telegraph*. Nous sommes donc dans la même situation en ce qui concerne les compagnies américaines.

**M. Hosking:** Sauf que nous faisons affaires avec le gouvernement britannique.

**M. Green:** Avec le ministère britannique des Postes, mais c'était à l'époque où un régime socialiste était au pouvoir au Royaume-Uni; c'est pourquoi les députés cécéfishes appuient le bill. C'est conforme à leur opinion et ils sont beaucoup plus sincères à ce sujet que les membres du parti libéral. Ils ont appuyé le ministre beaucoup plus que ne l'ont fait ceux qui siègent en face.

Il serait inutile de discuter la question plus longuement car nous avons exposé notre attitude clairement. A notre avis, le Gouvernement fait une grave erreur. Même quand le bill aura été adopté, j'exhorte le ministre des Transports (M. Marler) à reviser sa ligne de conduite. Il ne serait peut-être pas trop tard pour changer d'attitude et autoriser l'utilisation d'autres débouchés à partir de ce câble coaxial afin de permettre aux sociétés privées de fournir ce même service. Si on estime que 24 débouchés seraient trop, on pourrait peut-être songer à leur en accorder un nombre moindre. Je soutiens que, dans l'intérêt de la nation, il faudrait examiner de nouveau l'ensemble de la question et modifier la ligne de conduite adoptée jusqu'à présent.

**M. T. S. Barnett (Comox-Alberni):** Monsieur l'Orateur, je ne croyais pas qu'une discussion aurait lieu sur la motion de troisième lecture. Je suis porté à donner raison à l'honorable député de Vancouver-Quadra (M. Green) quand il dit que l'honorable député de Wellington-Sud (M. Hosking) n'a jamais de doute sur le programme du gouvernement actuel. Cependant, l'honorable député de Vancouver-Quadra conviendra qu'il ne peut en dire autant sur mon compte. Ce